

Precios de suscripción **Pesetas**
 En la isla, un mes, adelantado . . . 4'50
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondía por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios **Pesetas**
 En la primera plana y gacetillas, línea . . . 0'20
 En cuarta plana, id. . . 0'12
 Comunicados, id. . . 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, jueves, 30 de Junio de 1887.

N.º 1.798.

FUMADORES

El que quiera fumar papel legítimo de hilo con una colección de cromos históricos, que lo pida en todos los estancos y establecimientos de esta capital y en toda España.
 Puntos de venta al por mayor:
Valencia: D. José Layana, fabricante.
Barcelona: D. Mariano Marín, Urgel, 17, 1.º, 4.º
Palma, Felanitx: Sres. Gazá, Moll y C.º
 Pídase en todo el mundo el librito papel LAYANA.

SECCION POLITICA

HOMBRE AL AGUA

Otro desengaño: el general Cassola no es lo que muchos creían y nosotros firmemente deseábamos que fuera: un carácter, un hombre de arraigadas convicciones, dotado de la inteligencia necesaria para traducirlas en proyectos de ley, y de temple para sostener la lucha que toda innovación promueve, tanto más encarnizada cuanto más radicales son las reformas, mayores los privilegios que hieren y más grandes las injusticias que reparan: el general Cassola no pasa de la categoría de un ambicioso vulgar, que se contenta con ser ministro.

Nosotros le habíamos saludado como una esperanza, sin tomar en cuenta para nada si el planteamiento de sus reformas podría favorecerlos ó perjudicarlos como partido, porque sobre nuestros intereses particulares hemos colocado ahora y siempre el supremo interés de la patria; no tenemos ejército, nos decíamos, y es necesario tenerlo tan grande, tan disciplinado, tan instruido, que dejemos de ser de hoy en adelante una excepción en Europa y podamos readquirir en breve plazo el prestigio y la importancia que nos corresponde en el concierto de las potencias.

¿Nos lo ofrece el general Cassola? Pues nosotros aplaudimos al general Cassola y nos ponemos al lado del general Cassola, sin mirar las flores de lis que lleva en sus entorchados y sin que nos impidan seguirle en esta campaña que ahora y siempre consideramos de carácter nacional, nuestros compromisos republicanos ¡Ah! Y en esta actitud patriótica no estábamos solos los republicanos de «El Mercantil Valenciano»: la minoría coalicionista del Congreso, dando elevado ejemplo á mayoría y minorías monárquicas, ha hecho lo propio, siendo el único grupo de la Cámara que no ha puesto obstáculo á la discusión de las reformas militares.

Es natural. A Cánovas, á Sagasta, á Lopez Dominguez, que luchan por el poder, puede estorbarles el

prestigio de un general que con mano firme rompa privilegios odiosos é intente realizar los que ellos no tuvieron el valor de hacer; para unos y para otros la representación de las reformas es un peligro: si salen bien, Cánovas pierde la esperanza del mando; si salen mal, Sagasta cae; y con solo discutirlos, la personalidad política de Lopez Dominguez desaparece. Nosotros, en cambio, íbamos á ganar mucho, exponiéndonos á perder poco, porque poco es para nosotros retrasar la hora de la victoria, si vendemos ese retraso al precio del establecimiento de una reforma que el país exige y la salud de la patria reclama. Si la restauración plantea el servicio obligatorio y reorganiza el ejército, dándole carácter nacional, nos encontraremos hecha una reforma que figura en nuestro programa; si obstinadamente se empeña en no realizarlas, quedará demostrada una vez más la imposibilidad de que la monarquía satisfaga las aspiraciones democráticas del pueblo español; y si con buen deseo y firme propósito de plantearlas, tropieza en la práctica con dificultades al presente insuperables, nos servirá de guía el ensayo desgraciado para evitar ó corregir en su día estos inconvenientes.

Nos hemos equivocado por lo que respecta al general Cassola; ó no es hombre de convicciones ó es cobarde, y en uno ú otro caso no es el hombre que el ejército necesita. Si tiene fe en sus obras, si honradamente cree que las reformas proyectadas pondrían término á los males que devoran las entrañas de nuestro organismo militar, si es cierto que el remedio urge, como él ha dicho, hasta el punto de fijar perentorio plazo para su aplicación, ¿por qué retrocede? ¿cómo se ha dejado coger prisionero en las encrucijadas parlamentarias, á las que le ha conducido Sagasta? ¿por qué al menos no protesta y lucha con denuedo hasta romper esa humillante cadena que le han atado al pié sus falsos amigos y sus envidiosos adversarios? Porque le falta corazón, porque carece de carácter, porque la obra es superior á sus fuerzas, porque no es de la madera de los Mollé y Boulanger, porque no sirve para el caso, porque no pasa, en una palabra, de la categoría de nuestros Quesadas, Jovellares, Castillos y Martínez Campos.

Nuestro pésame al ejército y á la nación: las reformas han muerto en flor; cuando allá por Noviembre rea-

nuden las Cortes sus tareas, no será ministro de la Guerra el general Cassola; el león enjaulado ha perdido las uñas, durante el verano se le entumecerán los miembros, y en otoño podrá dejársele suelto sin peligro.

Así acabará el prestigio del que ha sido durante un par de meses el coco de fusionistas, conservadores y reformistas.

(Mercantil Valenciano).

Las rentas públicas

Mayo 1887—Nueva baja

Un mes tras otro van presentando baja tras baja las rentas públicas. En Mayo la recaudación deja una nueva baja que no llega á 3 1/2 millones, aunque el estado comparativo publicado en la «Gaceta» da 3 y 2/3 millones de menos ingreso.

Excepto la dirección de Aduanas en que resulta una pequeña alza, todas las demás direcciones tienen sus valores en baja. En Aduanas, las cifras comparativas de la «Gaceta» acusan una disminución de 2/3 millón. Pero así como otras veces hemos deducido la partida de derechos por material de Obras públicas—que es una mera formalización—para demostrar que no había alza sino baja, así también tenemos que deducirla hoy, para demostrar que en vez de la disminución de 2/3 millón hay aumento, aunque pequeño.

En Mayo, no la recaudación, sino la formalización por esos derechos, ha sido de 63.604 pesetas y en Mayo 1886 fué de 904.108. Aparece, por lo tanto, una baja de 840.503 que no existe sino en el papel; de modo que en lugar de 2/3 millón de menor ingreso, hay un aumento de pesetas 181.375, que procede especialmente de derechos extraordinarios y de derechos de importación.

Dicho esto, conviene añadir, que si parece algo anómalo que con la situación económica por que el país atraviesa presente aumento, por pequeño que sea, la renta de Aduanas, hay que tener presente que la importación de cereales y los elevados derechos que pagan los trigos, están sosteniendo los ingresos de esa renta, que sin esta circunstancia habría presentado baja en Mayo como en meses anteriores. Y ciertamente nadie tiene de satisfactorio el que por deficiencia de producción en el país, tenga el Tesoro mayor ingreso, cuando con derechos racionales y justos, á una mala situación económica responde necesariamente un ingreso menor de renta tan eventual como lo es la de Aduanas. Tiene ésta además forzosamente una baja por otros conceptos, como las rebajas de derechos en los productos antillanos, y todas esas bajas se compensan con la importación de trigo, por lo gravoso de los derechos que sobre éstos pesan.

Aparte de ese pequeño aumento en Aduanas, que como vemos nada tiene de satisfactorio, hay baja en todas las demás direcciones, esto es:

En Contribuciones, baja de 1/3 millones, que procede especialmente de la territorial;

En Impuestos, baja de 1 millón (0.91) procedente de cédulas personales y consumos;

En Rentas Estancadas la baja es de 1/3 millón, que resulta de más de 1/2 millón en el timbre y tabacos, contra un pequeño aumento en loterías;

En Propiedades, la baja es insignificante por rentas, pero hay otra de más de 1/4 millón en el producto de venta de bienes desamortizados.

Por último, en los valores del Tesoro hay también una baja líquida aunque no muy importante, por 3/4 millón de menos ingreso en reintegro de ejercicios cerrados contra algunos aumentos en la casa de Moneda y redención del servicio militar.

En resumen, el mes de Mayo ha dado en las rentas públicas una nueva baja de 3'48 millones que añadir á las de meses anteriores.

Como se ve, el ejercicio se presenta en condiciones tanto menos favorables cuanto más va avanzando. Lo cual no impide que, ya al finalizar el oncenno mes del año económico el estado de la «Gaceta» estampe 773 y 1/4 millones recaudados y 750 millones pagados. De donde se podría deducir que con tal resultado y hallándose ya tan avanzado el ejercicio, saldaría éste sino con un sobrante, á lo menos con un déficit pequesísimo. Desgraciadamente hay gran distancia, pero grande, de esa presunción á la realidad.

Basta indicar que por Deuda pública hay 272 millones y solo van pagados 242; que en Guerra hay 158 millones y solo van pagados 139; en gastos de las rentas públicas 143 y solo hay pagados 126.

Y por último, que ascendiendo los gastos—sin contar suplementos de crédito—á 861 millones, al terminar el undécimo mes del año económico solo van pagados 750 millones.

(El Liberal.)

MAHON

Al dar cuenta el diario pipa de la interpelación que el señor Prieto dirigió al Ministro de la Gobernación respecto al atropello de que fué víctima el señor Morillo dice con la gracia que le es peculiar, que este conflicto podrá en comunicación á toda Europa.

Aunque no seamos de la opinión del diario viejo, podría suceder muy bien que para alguien tuviera mas consecuencias y le pesara más este asunto, que un conflicto no ya europeo sino universal.

Al freir será el reir.

Y despues de aquel chiste escribe esto otro.

«Algun privilegio han de tener los hombres grandes». Sí, hombre sí; los hombres grandes, tienen y han tenido siempre el privilegio de estar muy por encima de los pequeños y raquíticos.

Extraordinaria fué la concurrencia que en la tarde de ayer se trasladó á la Alameda á presenciar la tradicional cacaña amenizada con los armoniosos acordes de la banda de Filipinas que como siempre ejecutó las piezas de una manera magistral.

Contribuyó á dar mayor animación á la fiesta la presencia del vapor «Menorca». Su capitán siempre galante y siempre atento con el bello sexo, quiso, antes de salir para Palma, pasar con el buque á saludar á las bellas pollitas mahonesas reunidas en la Alameda y haciendo gala de su pericia dió un bonito rodeo por las tranquilas aguas del puerto.

En casa de nuestro amigo, el concejal Sr. Ferrer se reunieron ayer tarde todos los de oposicion con objeto de ponerse de acuerdo respecto al nombramiento de tenientes y comisiones.

Escusamos decir que los acuerdos fueron tomados todos por unanimidad sin que hubiera la menor divergencia de pareceres.

Con notable animacion se celebraron el martes por la noche los anunciados bailes en los casinos Circo é Isleño.

El del Trueno estuvo tambien animado.

Segun leemos en un periódico de la Corte, se indica al diputado por las Baleares D. Joaquin Fiol para ocupar un alto empleo en la nueva administracion de tabacos.

La banda de Filipinas tocará esta noche de 9 á 11 en el paseo de la Esplanada las siguientes piezas:

- 1.º Paso-doble «El Español», Juranza.
- 2.º Chotisk de «La Gran Via», Chueca.
- 3.º Mazurka de id., id.
- 4.º Tango de id., id.
- 5.º Jota de id., id.

Damos las gracias á nuestra digna Autoridad Militar por su amabilidad en proporcionar al público este rato de solaz todos los jueves.

Ha recibido en la Universidad Central el grado de doctor en Derecho civil y canónico nuestro paisano el aprovechado jóven don Antonio Anglada y Bonet, hermano de nuestro distinguido amigo don Pedro, cura economo de la parroquia de San Francisco.

El novel doctor, á quien lo mismo que á su apreciable familia, enviamos nuestra mas cordial enhorabuena, ha obtenido en los ejercicios del doctorado la nota de sobresaliente, calificación que habia merecido tambien en las cuatro asignaturas del último curso.

Esta tarde se ha reunido en sesion extraordinaria la Junta de Beneficencia Domiciliaria, con objeto de ocuparse de un suelto publicado

el sábado por «El Católico» de esta ciudad en el que se aludia á la citada Junta.

Desde mañana quedará abierto en la Depositaria del Ayuntamiento el pago de los intereses del empréstito de 12.000 escudos vencidos en el día de hoy.

El sábado, durante la tempestad que se desencadenó sobre Pamplona, cayó una chispa eléctrica en el polvorin. Dos soldados quedaron medio desvanecidos por la descarga, sin sufrir lesion ninguna. La chispa hizo estallar dos cartuchos de un paquete, dejando los demás intactos. El caso no puede ser más raro.

Los triunfos de Gayarre en Londres.—El celebre tenor navarro está siendo objeto en la capital del Reino Unido de pruebas de admiracion y cariño que á ningún artista desde Mario ha dispensado aquella alta sociedad.

Noches pasadas cantaba el «Fausto» en union de las célebres Albany y Szkalcki, y despues de la romanza y duo, fué tan grande el entusiasmo de aquel público, que muchos pasaron al cuarto del tenor español á felicitarle por la ovacion recibida, quedando todos sorprendidos al ver presentarse en el camarín del artista al hombre más venerable hoy de Inglaterra, al ilustré Glasdton, que quería estrechar la mano del artista navarro, de quien es ardiente apasionado.

Gayarre estrenará ahora en Londres la ópera de Glinka «La Vita per il czar» que tambien cantará el próximo invierno en San Petersburgo y Moscow, escriturado por el maestro Lago, y en la misma temporada es probable se la oigamos en Madrid, si á Gayarre se lo permiten los compromisos contraidos hace tiempo para Viena y Paris con los empresarios Lago y Gailhard.

Por haberlo recibido á hora avanzada no podemos publicar hoy un remitido de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria. Lo insertaremos en el próximo número.

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon» fondeado á las doce de esta mañana:

DE BARCELONA
D. Salvador Almirall y hermano, un señor comandante y esposa, un señor teniente y esposa, un señor militar, Gabriel Orfila é hijo, José Messa, Jaime Samperé, Claudina Carbonell, Julio Sintés, Matias Enseñat, Antonio Comellas, Ricardo Arguibau, Miguel Villalonga, 17 marineros de la armada, Teodoro Ládico, Pelegrin Rita, Matias Quévedo, Carlos Huguet, Fernando Orfila, Juan Pacerá, Catalina Juan, Juan Oliver, Reynalda Agudes y un hijo.

DE ÁLCUDIA
D. Rafael Morey y un hermano, Pedro Carbonell, Catalina Lluil, Antonia Duran, Mariano Maller, Catalina Benet, José Cardona, Bartolomé Pe-

relló, José Gimenez, Juan Batlla, Guillermo Moragas, Gregorio Soria, Nicolás Morey y un hermano.—Total 59.

Leemos:
Un colega de Ferrol juzga de este modo el casquete blanco que han empezado á usar por vez primera los soldados de infanteria de marina: «Es un invento que representa un derroche de ingenio y originalidad archipisnosa, superior á todo cuanto se ha hecho hasta hoy en lo referente á la indumentaria militar.

El greñio de cocineros está de enhorabuena: su clásico gorro blanco, ha traspasado ya el modesto círculo donde hasta ahora se exhibió, y hoy se pasea triunfante por esas calles elevado á la categoría de prenda marítimo-militar.»

BOLSA DE MADRID
28 de Junio, 1900

4 por 100 interior perpetuo.	66.800
4 por 100 amortizable.	82.800
Billetes Hipotecarios de Cuba.	100.800

BOLSA DE BARCELONA
28 de Junio, 1900

4 por 100 interior.	66.730
4 por 100 exterior.	68.380
4 por 100 amortizable.	82.500
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880.	101.060
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886.	96.750
Banco Hispano Colonial.	46.620
Acciones ferrocarril Francia.	34.750
Id. Norte.	74.000
Id. Orense.	10.500
Obligaciones Francia.	60.000
Id. Norte.	76.500
Id. Orense.	30.000
Id. Almansa.	68.000
Obligaciones Trasatlánticas.	97.000

NOTICIAS FINANCIERAS.

«El Diario de Barcelona» publica las siguientes líneas:

Acerca de lo que dijimos sobre un arreglo entre accionistas y obligacionistas de la Compania de los ferrocarriles de Orense, se nos manifiesta:

1.º Que no existe tal sindicato de obligacionistas, porque ni ha venido el caso de nombrarse, ni los obligacionistas han sido convocados para ello.

2.º Que los individuos á quienes se atribuye la calidad de sindicato, no solamente no tienen la representacion de la mayoría de las obligaciones, sino que ni siquiera han justificado hasta ahora que no tengan la representacion legal de ningún obligacionista; y

3.º Que existe una comision legitima, representante de millares de obligaciones, como le consta de una manera auténtica al mismo consejo Administrativo de la espresada Compania, cuya comision, no solo no ha llegado á ningun acuerdo con el mismo, sino que al contrario, ha dado por terminadas sus amistosas negociaciones, según así lo ha manifestado por medio de anuncio publicado el dia 19 de los corrientes en varios periódicos de la localidad.

Correo de hoy

De El Diluvio: Mad. id 26.

En el Senado
Diez horas duró la sesion de ayer, porque era preciso dejar terminado el presupuesto de gastos. Y así fué ello. El capítulo de Hacienda, pasó casi sin debate; y quien se atrevia á hablar á la una de la madrugada? Sabido es que á tales alturas solo tienen voz y voto los jerenos de la villa. El Sr. Ruiz (don Jacinto M.) que habia pedido la palabra por la tarde,

seguramente para hablar contra el Banco de España, que es uno de sus temas favoritos, renunció á molestar al escusisimo auditorio, fundado en que no tiene costumbre de hacer nada despues de las diez de la noche. ¡Oh abuelo de la patria prudentisimo! Pero otro tan abuelo—que no siempre hemos de llamar padres á los representantes del pais—el marqués de Villamejor, encargóse de pronunciar unos cuantos monosílabos sobre las minas de Almaden.

El debate preferente á los presupuestos de Gobernacion y Fomento, careció tambien de importancia. Y á qué molestarle si nada habia de obtenerse. El Sr. Hernandez Iglesias, á quien dejó ayer en el uso de la palabra, combatiendo el primero, censuró que figuran en él direcciones como la de correos que debe constituir ministerio, y otras que no debieran pasar por meras secciones, como tambien la cifra consignada para personal, muy exagerada con respecto á lo dedicado á material, y se ocupó muy detenidamente de la compra por el Estado del palacio de Vista Alegre, dedicado á Asilo de huérfanos y de invalidos del trabajo.

El ministro de la Gobernacion convino en algo de lo expuesto por el señor Hernandez, y sostuvo la necesidad de dotar mejor ciertos establecimientos como el colegio de huérfanos y el asilo de mendicidad. El discurso fué breve y sin relámpagos ni truenos.

Sin otra dificultad, el incansable marqués de Villamejor consumió el primer turno en contra del capítulo de Fomento, para consignar, en suma, que era deficiente el ramo de minas. Le contestó el señor Page; habló á seguida el señor Oliva para aplaudir las reformas del señor Navarro Rodrigo, y pidió á continuacion el señor Garcia Barzanallana que se vea de sacar de cualquier parte catorce millones de reales para construir un edificio destinado á Academia de ciencias morales y politicas. El bueno del senador y académico debiera haber reclamado un poco más, que en el pedir no hay engaño. Lástima que no haya quien se atreva á pedir en pleno Parlamento la supresion de todas las reales academias. Para lo que sirven...

El ministro de Hacienda, ofreció estudiarla oportunamente, es decir, nunca la pretension del señor Garcia; con lo que fue aprobado el presupuesto de Fomento.

Mañana comenzará la discusion del de ingresos.

Esta noche Consejo de ministros en la presidencia, en el que dícese que se tratará de la actitud adoptada por el director de infanteria señor Primo de Rivera, resueltamente hostil á los proyectos y á las personalidades del general Cassola. Supónese que se le obligará á dimitir ó que se le trasladará á otro cargo en que no pueda tener tanta iniciativa.

Tambien es de creer que se trate de la proposicion incidental que mañana defenderá el señor Montilla en el Congreso, pidiendo se cumpla la ley de incompatibilidades, por la cual no podrán seguir ocupando asiento más de cuarenta de diputados que desempeñen cargos. Como esta proposicion ha de motivar un largo debate, pues el señor Montilla se propone aludir á los individuos que forman parte de la Comision de incompatibilidades por no haber emitido dictámen sobre el particular, posible es que el gobierno adopte una resolucion enérgica, á fin de desarmar á los obstruccionistas.

El salon de conferencias, desierto toda la tarde. No hay que olvidar que hay corrida de toros.—R.

ULTIMOS TELEGRAMAS

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Roma 28.

Mr. Ristitch, presidente del gabinete serbio, ha dirigido quejas al gobierno italiano á causa de ciertos artículos de periódicos hostiles á la familia real de Servia.

El «San Gottardo» partirá pasado mañana para Massauah. Embarcará gran cantidad de víveres, municiones y material de guerra, como también varios destacamentos de soldados del cuerpo de ingenieros, carabineros y marina.

El ministro de la Guerra ha dado orden de enviar un millón de latas de conservas de carne á los soldados del cuerpo expedicionario de Africa.

Metz 28.

La orden dada á los diferentes regimientos del 15.º cuerpo de ejército, para que cesen de admitir en sus filas á los voluntarios de un año nacidos en Alsacia-Lorena, obedece á motivos de consideración.

Se dice que los voluntarios indígenas formaban en los cuarteles una especie de colonias francesas, que paralizaban, en concepto de las autoridades, todos esfuerzos hechos á fin de germanizar á los quintos alsaciano-loreños.

Sofia 28.

Tenemos crisis inminente. Se dice que el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra presentarán su dimisión y que serán respectivamente sustituidos por los señores Strausk y Petroff.

Belgrado 28.

Ha producido excelente efecto y es objeto de general aplauso, el decreto de amplia amnistía que acaba de publicarse.

Los hombres comprometidos en la Insurrección de Alexinaia y de Jinar han sido puestos en libertad.

La alegría es general. En todos los pueblos se improvisan fiestas é iluminaciones. Desde 1859, en que se celebró el retorno del príncipe Milosch, no se había vuelto á ver semejante entusiasmo en Servia.

Buda-Pest 28.

Habiendo hecho la Santa Sede algunas observaciones al gobierno de Buda-Pest sobre los recientes nombramientos de los obispos húngaros, Mr. Tisza ha contestado que desde el reinado de San Esteban, el nombramiento de obispos, lo mismo que el reparto de diócesis, pertenece al rey de Hungría.

La intransigencia del gobierno húngaro depende tal vez de que éste tiene en su poder los fondos del clero.

San Petersburgo 28.

El «Novoie Vremia», en un notable artículo que consagra á la situación serbia, dice lo siguiente.

«El rey Mitano vaciló mucho tiempo antes de llamar á Ristitch. Es posible que aun eche de menos al ministro Garuchanine y sus amistosas relaciones con el Austria, tanto tiempo sostenidas en Belgrado. Pero es de creer que ha vuelto de sus errores acercándose á la Rusia. Esta es la verdadera significación de la última crisis.»

Londres 28.

Los hombres de ciencia, preocupados por las enfermedades que son objeto de las constantes experiencias de Mr. Pasteur, nombraron una comisión que redactará una memoria sobre la materia. Esta comisión ha presentado su informe, de acuerdo enteramente con las ideas del ilustre francés, y los sabios ingleses declaran que adoptan los procedimientos y tiene absoluta confianza en el sistema de M. Pasteur.

Berlin 28.

El emperador Guillermo continúa reponiéndose lentamente. Hoy ha dado un corto paseo. Sin embargo,

pueda aplazado su viaje á Ems.

Vienna 28.

El Austria y la Rusia suprimen las recíprocas invitaciones para la asistencia de oficiales de uno y otro país á las grandes maniobras militares.

Constantinopla 28.

El sultan persiste en diferir para el 30 de julio el dar una contestación definitiva acerca del convenio anglo-turco. En círculos bien informados se cree que ni aun entonces se verificará la ratificación del convenio.

Ruan 28.

El Teatro Lafayette, de esta población, ha sido destruido por un incendio. El pánico ha sido horroroso, sobre todo siendo tan reciente la catástrofe de la Opera Cómica de París.

Afortunadamente, este nuevo incendio no ha causado ninguna desgracia personal.

Madrid 27, 6'45 t.

Senado.—El Sr. Girón consume un turno en contra los presupuestos exponiendo con gran fuerza de lógica los defectos de que adolece la administración, proponiendo medios de remediarla.

Contéstale el Sr. Angoloti en nombre de la Comisión mostrándose conforme con la rebaja de las tarifas de Correos y Telégrafos.

El Sr. D. Jacinto Ruiz consume el último turno en contra aprobándose la totalidad.

Esta noche ó mañana se discutirán por capítulos.

Madrid 28, 12'15 mda.

El Gobierno de los Estados- Unidos ha retirado la protección de que gozaban los marroquíes en aquella nación.

El Sultán ha solicitado un plazo de ocho días para ratificar el convenio.

Madrid 28, 7'45 m.

«La Correspondencia» desmiente la noticia de «La Epoca» señalando la disidencia entre el ministro de Marina con motivo de haber dimitido el Sr. Merelo y el general Primo de Rivera que niega haya dimitido.

Han sido denunciados «El País» y «El Pueblo» de anoche.

Es seguro que hoy ultimaré el Senado la discusión de los presupuestos.

La «Gaceta» publica una ley autorizando al gobierno para incluir en los presupuestos la cantidad necesaria para satisfacer los gastos de los servicios de la Trasatlántica.

Madrid 28, 7'50 m.

En los círculos oficiales se asegura que no se dará por terminada la legislación, sino por suspendidas las sesiones, al objeto de que se reanuden en Noviembre con las mismas mesas, comisiones y dictámenes, y las discusiones á la orden del día señalado.

Las oposiciones han resuelto para cuando se legalice la situación económica, pedir en ambas Cámaras que se cuente el número de representantes, al objeto de precipitar la clausura de las Cortes.

París 27, 6 t.

Los oportunistas unidos á la derecha han obtenido 317 votos contra la proposición Labordere pidiendo la urgencia de la elección del Senado por sufragio universal.

Doscientos cinco diputados han votado en pró.

La Cámara ha pasado luego al artículo 20 de la ley militar.

Mr. Decscapepe ha sido efectivamente elegido senador por los Landes.

Rusia está dispuesta á buscar en Erzeroum una compensación, según sea el curso de los asuntos de Bulgaria y Egipto.

Alemania pide el protectorado de Syria en recompensa del concurso que está presta su á Inglaterra.

Se ha restañado, su la paz en el Cam- bodge. jeto es visita lemania, Fran

Han ocurrido varios casos de fiebre tifóidea á bordo del buque-escuela «Iphi-enie».

Uno de los domadores Pezon, de París, ha sido herido por un león.

En Chicago han sido pasto de las llamas 5 hectáreas de construcciones, quedando destruida una cantidad considerable de manteca. Seiscientos cerdos han perecido entre las brasas. Los daños ascienden á 1.250.000 dollars.

Berlin 27, 3 t.

El emperador dista mucho de hallarse restablecido.

A pesar de las necesidades de la agricultura y de los actuales calores, el ejército bávaro no ha sufrido la disminución anual de costumbre. La eventualidad de una guerra con Francia ha impedido la concesión de licencias temporales, reportando grandes perjuicios á las faenas agrícolas y al comercio.

El tren express de Colonia ha descarrilado cerca de Muelheim sobre el Rhin, resultando heridos varios pasajeros.

REMITIDO

LA FIESTA DE SAN JUAN EN CIUDADELA

Ciudadela ha rendido verdadero culto á su fiesta tradicional de San Juan Bautista, á la que hemos con entusiasmo asistido. Léjos de nuestro ánimo hacer una descripción detallada del programa realizado en tan brillante función, sólo á fuer de cronistas, mencionaremos el suceso, levantando acta de unánime sentimiento y patriótico esfuerzo de nuestros hermanos los ciudadelanos para honrar y conmemorar en el solsticio de Junio, una fiesta é institución cuyo origen se remonta, según se cree, á los últimos siglos de la Edad-Media.

¡San Juan, San Juan! Al nombre bendito y sonoro que conmueve y agita las fibras mas recónditas del alma, llenando la mente de ilusiones; nombre mágico para los menorquines que encierra todo un poema de amor. Es la apoteosis de la gloria, pues la naturaleza llena de los dones deberes, exuberante de perfumes, de vida, de plétora fisiológica excita caldeando la sangre y los nervios con los rayos del ardiente sol á inflamar mas y mas este sentimiento patrio: el jóven con cantares y trovas populares, la doncella á desplegar todas sus galas y naturales hechizos y todos á rivalizar en demostraciones de júbilo y portento por la fiesta del Bautista.

En la ermita de San Juan, iglesia primitiva de Menorca, situada á unos seis kilómetros al Mediodía de la isla, cantáronse en la ante-vispera, solemnes completas, con que el cuerpo de caballeros honra á su patron. ¡Qué bellos recuerdos no se agolpan á la imaginación debajo la bóveda de la antigua pequeña iglesia adornada con profusión de ramos! Cien generaciones han rendido su tributo al Precursor en día tan señalado, la ofrenda, el ex-voto, la rústica arquitectura y la soledad en medio de la que se levanta la referida ermita contrasta con el fausto y esplendor de las iglesias de las grandes ciudades, afectando dulcemente el corazón con la poesía de la sencillez y de la modestia. Ya puesto el sol, y de regreso de la mencionada ermita un gentío inmenso aguarda á la cabalgata, que efectúa su entrada en la ciudad en medio de ovaciones y cariñosas demostraciones. ¡Qué bello es el porte de los caballeros, qué marcial su apostura, qué briosos son sus caballos! Lleva cada ginete, como trofeo de la visita al templo del Bautista una cimbradora caña de ver-

des hojas, que blande á su capricho. Empiezan á recorrer sucesivamente desde este instante, como en carrera triunfal, todo el trayecto que media desde la Plaza Nueva hasta la de la Catedral, vía que bordan a entrambos lados centenares de espectadores, entre los que se distinguen las bellas ciudadelanas y graciosas menorquinas de los demás pueblos que acompañadas de sus familias y novios, desde el interior han querido honrarnos con su presencia. El caracol de Santa Clara termina esta primera escena de la cabalgata, mientras que los caballeros se aprestan á un reparador refresco en la casa solariega del Mayordomo mayor de la fiesta.

Un repique general de campanas que aumenta la alegría del vecindario es la señal convenida para encender á la puerta de cada casa una hoguera que iluminando poéticamente el recinto de la ciudad refleja su ardor y comunica su fuego al virginal rostro y candoroso pecho de la gentil doncella que sueña con un porvenir de gloria y venturanza.

Ni el blando sueño de deleitosa noche, ni los regalos de mullido lecho en que tiende sus delicados miembros puede apagar el afán y la sed devoradora del mañana, día de San Juan, en que al rayar el alba despierta para ataviarse con mejores galas y percibir de nuevo el dulce caramillo y tamboril, preludio del gran día, cuyas escenas de portento y alegría lo llenan por entero, y que en gracia á la brevedad á describir reanunciamos.

El Pla es el emporio de la festival, hermosísimo paseo coronado por vetusto muro y por huertas y quintas de recreo donde bajo las frondas de robustos árboles le guarecen y anidan millares de personas que con la vista fija en el mar que á sus plantas se estiende y el horizonte sin fin que á lo léjos se dilata, dominan el espectáculo, riente de poesía, de encanto y de amor.

¡Ah! pero no terminemos sin mencionar la sin par iluminación del Borne, bajo un cielo tachonado de estrellas y en medio de un ambiente perfumado de azahar. Las noches tropicales y en campo raso en las regiones de América, tan solo son comparables á esa noche de esplendor habida entre nosotros con la delicadeza de la oriental Venecia y el fausto de las ciudades griegas, á las orillas del Mediterráneo, de fondo siempre puro como el corazón magnánimo de los ciudadelanos.—M. B. V.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

Desde el día 1.º al 15 inclusive de Julio próximo y horas de 9 á 11 de la mañana, quedará abierto en la Depositaria de este ayuntamiento, calle de la Infanta n.º 12, el pago de los intereses del empréstito municipal de doce mil escudos que vencen en esta fecha.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahon 30 Junio 1887.—El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinant.

Alcaldía de Mahon

Cédulas personales

El día primero de Julio próximo se dará principio en esta Alcaldía, á la expedición de cédulas personales respectivas al año económico de 1887 á 1888.

Lo que se anuncia para conocimiento de los contribuyentes obligados á dicho impuesto; á fin que se provean del citado documento en el preciso término de tres meses conforme determina la Instrucción.

Mahon 30 Junio de 1887.—Sebastian Vinant.

A la hora de entrar en prensa el presente número no habíamos recibido telegrama alguno de nuestro servicio particular.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

COMERCIO DE

ANDRES ESCUDERO

18, NUEVA, 18

Sombrillas	Variado surtido en cestas
Abanicos	Plumeros
Mitones	Espelmas de todas clases
Guantes	Acordeones
Bordados	Algodones varios
Sacos de mano	Botones baratos y todos los artículos de mercería
Corbatas	Cadenas de reloj
Perfumerias	Medias y calcetines
Albums	Papel de fumar
Tigeras	
Cuchillos	
Cubiertos	
Grifos	
Pecheras para señoras	
Corsés	

Mañana 1.º de Julio y á las 8 y $\frac{1}{2}$ de la noche, se dará principio á la venta de los objetos de dicho establecimiento por medio de subasta, fijándose tipo por un licitador. Por el precio fijado, podrá cualquier persona quedarse con el objeto que se subaste siempre que no se ofrezca mejor postura. El comprador tendrá derecho á elegir los objetos para que sean subastados.

Los precios que regirán para dicha subasta serán fabulosamente baratos, de manera que el público encontrará una gran economía acudiendo á comprar en el comercio de

ANDRÉS ESCUDERO

Escupideras	Objetos de regalo
Maletas	Batería de cocina y todos los artículos de Ferreteria
Imperdibles	Camas de hierro
Pulseras	Marcos para retrato
Petacas	Palanganeros
Carteras	Limosneros y otros varios artículos imposibles de detallar
Portamonedas	
Esponjas	
Paraguas	
Jaulas	
Espejos	
Luces	
Planchas	
Palmatorias	
Neceseres	
Fosforos	

Tercianas y cuartanas

Con la *Poción Febrífuga* se curan radicalmente por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno. Tómese como indica el prospecto que acompaña cada caja. Seis años de éxito sin haber faltado jamás.

Para tercianas 5 pesetas y 10 para cuartanas.

Catarros, Tos, Asma, Bronquitis

Se cura con las tan celebradas *Pildoras Maravillosas*.

Cada caja contiene 12 pildoras al precio de 60 céntimos de peseta.

Solución Hernandina

Único reconstituyente seguro de las fuerzas perdidas, abre el apetito, cura los vómitos de las embarazadas, la diarrea, el éser ofulismo, etc., etc., está recomendada por eminencias médicas.

Su consumo es extraordinario atendidas sus excelentes cualidades.

Cada frasco lleva un prospecto, su precio 3 pesetas.

Licor de Brea Quino-Fenicado

Preciosa preparación que reúne á la vez *brea*, *quina* y *ácido fénico*, tres sustancias tan recomendadas en la terapéutica.

Este incomparable medicamento anula el simple Licor de Brea tan usado hoy, pues sus virtudes son maravillosas en las *afecciones pulmonares*, circulación y secreción de las membranas mucosas, catarros bronquiales, desinfecta y purifica las mucosas de las vías respiratorias, calma los trastornos de la tos y facilita las expectoraciones difíciles. Usese el Licor de Brea Quino-Fenicado y no se tema la tisis.

Cada frasco lleva un prospecto.

Precio del frasco 2 pesetas.

Esencia de Zarzaparrilla concentrada

Esta pura y legítima Esencia es la única que debe tomarse por ser garantía, pues abundan Esencias de zarzaparrilla falsas, que se expenden á infimos precios de autores desconocidos y prohibidas por tanto por la ley.

Los benéficos resultados de mi Esencia de zarzaparrilla concentrada, se tocan luego de tomarse.

Frasco grande 4 pesetas y pequeño 75 céntimos de peseta.

Exigir siempre en todos estos preparados el apellido, farmacia y marca de fábrica de Hernandez, Alayor.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Baños de Mar

Están abiertos al público los de VISTA ALEGRE situados en la punta de Calafiguera, en cuyo punto son las aguas claras y limpias, pudiendo utilizar los bañistas del recreo del edificio que posee el dueño frente á los misenos, para descanso ó merienda.

El abono para los citados baños puede efectuarse en VISTA ALEGRE ó bien en casa su dueño, Castillo, 89.

PIANOS

Steinway	New York
Kaps	Dresden
Erard	Paris
Rönisch	Dresden
Gaveau	Paris
Chassaigne et Fils	Barcelona
Bernareggi	Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

Lo cortés no quita lo valiente

Algunos creen que porque cedamos nuestros artículos á precios baratísimos que son de peor clase que los que otros venden á precios mucho más altos.

Los que tal piensan es porque no han probado nuestros géneros y por lo tanto les invitamos á que hagan un pequeño ensayo.

Acudan á nuestro Bazar y se convencerán de que si vendemos barato es porque nos contentamos con pequeñas utilidades.

Y que todo cuanto espendemos es de superior calidad.

Tenemos trajes de lana de novedad HECHOS Á 15 PESETAS.

Podemos ceder trajes á la medida con GÉNEROS SUPERIORES desde 25 pesetas.

Trájes, los llamados de hilo propios para la PRESENTE ESTACION á 12 pesetas.

Y las ricas cretonas de la renombrada fábrica Ricart que vendemos á 3 y medio céntimos de escudo el palmo.

Bazar Canet y Pons

50, Arrabal, 50

Clase de primera enseñanza

De doce á dos de la tarde y desde las ocho se darán lecciones á las personas que deseen honrar esta su casa, calle de Hannover n.º 40.

Casino El Recreo

A tenor de lo prevenido por el Reglamento de esta Sociedad el próximo domingo de 4 á 5 de la tarde tendrá lugar la votación para la renovación de los cargos de vicepresidente, vicesororero archivero y secretario de la junta Directiva.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios.
Mahon 30 Junio 1887.—P. A. d'alecido (Co M.) que Seguí Mir Srio.

Para vender

Lo está el predio Son Planas del término de Alayor.

Para su ajuste dirigirse, calle de San Jaime, número 14, Villa-Carlos.

En la misma casa hay una galera para vender á precio muy regulado.

Casino El Isleño

A los efectos prevenidos en el art. 8.º del Reglamento vigente, se señala el domingo próximo, desde las 10 á las 12 de su mañana, para proceder á la renovación de los cargos de Vice-Presidente, Vicesororero, Archivero y Secretario de la Junta de Gobierno de esta Sociedad.

Mahon 28 Junio de 1887.—El Presidente, Martin Olives.

Administracion Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores Para Barcelona directamente

Saldrá el próximo martes 5 de Julio á las 4 de la tarde el vapor-correo

Nuevo Mahonés

al mando de su capitán D. Miguel Tuduri.

Admite pasajeros y el cargo á flete que se presente á más tardar á las doce de la mañana del día de salida en el muelle, para que puedan despacharse antes de cerrar la Aduana sus oficinas.

Mahon 30 Junio de 1887.—La Administración.

MAHON

Viento fresco

100.000 Abanicos

Calle Nueva n.º 8

MARIANO EL BARATO

Traslado

El dentista Sr. Ticoulat ha trasladado su domicilio á la plaza del Carmen n.º 10, donde ofrece sus servicios al público, lo propio que en dientes y dentaduras.

Para alquilar

Lo están los bajos y el primer piso bien amueblado.

Para informes calle del Castillo n.º 106.

Para vender

Lo están unos estantes ó armarios buenos para un platero, relojero, ó para una zapatería.

Para informes calle del Castillo n.º 102.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.